

--- Santé Durable ---

Plusieurs grandes perturbations à l'échelle mondiale – la pandémie, les changements climatiques, l'évolution démographique – font vivre des mutations importantes à la recherche en santé. Ainsi par exemple, cohabitent les concepts de « Une Seule Santé » (interrelation santé humaine, animale et environnementale) avec les concepts de Systèmes de Santé Apprenants (amélioration continue et incrémentale de la qualité des soins et services). La **Santé Durable est à l'intersection de ces concepts, en se concentrant sur des stratégies de promotion de la santé, de prévention et d'interventions précoces des maladies, pour des résultats sanitaires optimaux tout en limitant les surcoûts** et ce, avec au moins 3 niveaux de déclinaison :

- Une meilleure **prise en compte des déterminants** de santé / prévention - promotion
- La **transformation** des corridors de services / nouveaux acteurs et actrices
- La **Santé planétaire** – la transformation de la santé publique en intégrant les écosystèmes naturels environnants

Une telle entreprise nécessite d'intégrer tous les déterminants de santé, incluant les interactions avec les environnements. Elle redonne une place importante à la santé publique, mais pas seulement. Elle est soutenue entre autres, par des thématiques de pointe telles qu'intelligence artificielle et santé numérique, intégration massive de données massives, médecine de précision. Appliquées autant à la santé physique qu'à la santé mentale, elles sont essentielles au développement des objets connectés qui faciliteront notre propre gestion de notre santé, l'optimisation des corridors de services avec une meilleure gestion de l'accès « bon patient au bon moment au bon endroit », l'amélioration des services publics (transport, aménagement du territoire en fonction de critères de santé de la population) etc.

En d'autres termes, la santé durable est une approche globale alliant la santé physique et psychologique des personnes avec l'environnement dans lequel elles évoluent. Elle engage les individus et la collectivité à déployer, à toutes les étapes de la vie, différentes interventions qui permettront un état optimal de la santé pour chaque individu, incluant les populations vulnérables et les générations futures.

Vous devez démontrer comment votre projet contribue à l'atteinte d'une santé durable. Bien qu'il n'y ait aucune pondération associée à ce principe clé, la soumission de ce document est obligatoire.

Ce document doit être joint dans la section « Autres documents » du formulaire électronique, par la personne responsable de la présentation de la demande au FRQS, et ce, **AVANT** la date limite de dépôt prévue (voir les règles du programme).

Identification

No de dossier de la demande :

Nom de la personne responsable de la présentation de la demande :

Titre du projet :

Identifier le ou les objectifs ciblés par la santé durable auxquels la recherche contribuera significativement (plusieurs choix possibles)

- Promotion de la santé
- Prévention des maladies
- IA en santé et données
- Optimisation des corridors de services et du système de santé
- Engagement des personnes et des partenaires
- Déterminants de santé : interaction avec les environnements naturels et physiques
- Déterminants de santé : facteurs socioéconomiques
- Déterminants de santé : facteurs individuels
- Autre (préciser)

Veillez préciser dans l'encadré ci-dessous, en 1 page maximum, comment et en quoi votre projet contribue à l'atteinte d'une santé durable, que ce soit par des changements au niveau de l'organisation des soins, de nouveaux traitements, de la prévention ou promotion, de la participation citoyenne, ou tout autre impact qui pourrait permettre un changement notable et durable en regard des trois niveaux de déclinaisons mentionnés dans la définition.